います。 りますが、通信費や運用 を主として研究を行って 境が用いられることがあ のセンサーデバイスを広 築といったテーマ、現在 るかと思いますが、どう 文科大学(以下、公益 では無線ネットワーク環 ソークについてのテーマ 集するセンサーネット 域に配置してデータを収 は無線機能を備えた多数 **軟な無線ネットワーク構** 植田和憲と申します。 今 アータ配布システム**、**柔 で、これまでは広域ネッ ぞよろしくお願いいたし 後お世話になることもあ **トワーク管理、分散型** ヒューターネットワーク 今年の4月に東北公益 センサーネットワーク 専門分野はコン

公益の風 #25



維持費等を必要としない

東北公益文科大学 准教授 和 憲 植 田

なぐもの

器と通信する集中型の 散在している場合、特定 器が非常に広い空間内に の機器が他のすべての機 わち各センサーデバイス データの

転送経路、

すな 定が挙げられます。機 によるデータの配送先の 具体的な課題として、

> きたいと思います。 どころとして精進してい

ります。中でもいわゆる うな目的で採用するには 無線LANと呼ばれる方 多くの課題が考えられま ときには有力な候補とな してデータを集約するよ センサーデバイスを広域 扱いやすいものですが、 式は非常に一般的であり 手法はコストを抑えたい 足関し機器同士が協調

そのようなとき、バケツ リレーのように直接通信 とで目的の機器へのデー データ集約は困難です。 データ

配送を繰り返す

こ 可能な機器同士による その縁でとある公益 からの進学者を受け 職の大学院で公益大 まってからしばらく 入れたことがあり、 ました。その際、前 担当していた教員の ることが正式に決 な縁を感じています ただいたことに、不思議 方と話す機会があり げる組織に所属させてい して、分担で授業を また、公益大に移

酒田キャンパス おいて誰と誰とをつ なります。私は、 題に取り組んでいま なげばよいのかの決 経路制御、すなわち、 定方法についての課 このバケツリレーに ンサーデバイス間の セ

よび研究を行っていまし 学をベースとした教育お や大学院生は「公共」を た。当時、私は自身の研 として所属しておりまし 共」を含む大学院に助手 た。今回は「公益」を掲 キーワードに経済学や法 境の運用管理などを行っ やインターネット接続環 活かしコンピューター室 究分野の知識やスキルを が、前々職では名称に「公 ていましたが、所属教員 ネットワークに関す 在に至っております る研究は大学院時代 にスタートさせ、 ネットワーク」をより

コンピューター 究発表の場などで同席し 縁なのだと思います。 ました。これもひとつの がっているものだと驚き とは意外なところでつな ケースは珍しく、人と人 ことですが、このような 面識があるのはよくある るとお聞きしました。研 「ネットワーク」とい

感しています。今後も、 影響を与え、いくつかの の赴くまま、あるいは必 多くの人と関わり、興味 用語です。これまで私は の同士のつながりを表す きたのだと、改めて実 リアや教育、研究活動に のことがここまでのキャ 識に触れてきました。そ 要に迫られさまざまな知 ターだけでなく、人やも う用語は、コンピュー つ、時に自身を形成する いろいろな縁を感じつ して今日の私を形作って つながりは重要な要素と 敬天愛人2023年7月号Vol.172掲載(荘内日報社発行)

鶴岡キャンパス

タ転送を達成することに

大の教員と面識があ